
CR de la réunion du Collectif du Coeur de Ville de Bassens du 10/02/2022 

Cette deuxième réunion a réuni beaucoup plus de personnes que la précédente, donc merci de votre présence ! 

Celles-ci viennent de différents quartiers (les Dralis, la rue Centrale, la rue de Gonrat, le Praz du Nant…), toutes 
préoccupées par l’évolution de la commune et pas seulement par la vente du CHS. 

Cette inquiétude, nous l’avons aussi entendue lors des deux premières reunions de quartier auxquelles nous avons 
participé. Nous reviendrons ultérieurement sur ce point. 

Après avoir présenté NEV (collectif pour la protection de la Nature En Ville), je rappelle l’historique concernant notre 
engagement autour de la vente du site historique du CHS qui a abouti à la création récente du collectif du coeur de 
ville de Bassens. 

Mais ce soir on ne peut pas ne pas entendre ce qui est dit par les habitants de la rue de Gonrat qui ne peuvent plus 
sortir de chez eux aux heures de pointe, ou les habitants des Dralis qui ont vu pousser la Canopée et craignent 
aujourd’hui la construction d’un immeuble supplémentaire dans l’alignement des (pas prévu dans le projet initial?). 

C’est donc une remise en question générale de l’urbanisation de la commune qui s’exprime ce soir. 

Je suis bien consciente de cette réalité, puisque habitant le Praz du Nant nous sommes en train de voir pousser 94 
logements et que nous avons aussi à certaines heures des difficultés à sortir de la résidence. 

Face à ce constat que faisons nous ? 

Personnellement, j’ai fais part de mon incapacité à élargir mon champ d’action, le CHS étant un “ gros morceau”. 
Chacun est donc invité à se mobiliser dans son secteur, dans son champ d’intérêt personnel et à faire remonter vers la 
mairie. 

Questions ? 

• Faut il créer autant de collectifs que de zones problématiques ? 
• Faut il créer un nouveau collectif plus global avec à l’intérieur, différentes entités ayant chacune un ou 

plusieurs  référents ? 
• Nous avons entendu parler d’un collectif sur les Monts. Faut il le contacter pour se fédérer ? 

Voilà des questions qui me viennent suite à cette réunion. Il n’y a pas forcément à y répondre tout de suite. Ce sont 
des pistes de réflexion. J’attends vos remarques et vos propositions. J’ai déjà eu des retours qui aident à penser. 

Nous n’avons pas fixé de nouvelle date de réunion mais nous pouvons déjà nous retrouver pour la réunion de quartier 
du Grand Teraillet le 23/02, organisée par la municipalité à la Ferme de Bassens (Mairie). 

A ce sujet, je vais écrire à la mairie pour demander des précisions sur le CHS (PLUI, les bâtiments classés…) avec des 
documents à l’appui. Je vous invite à faire de même suffisamment à l’avance pour qu’ils n’aient pas l’excuse de ne pas 
avoir eu le temps de préparer. 

 
Au cours de la présentation de la réunion du quartier des Monts le 9/02/2022 j’ai trouvé qu’il manquait des cartes 
topographiques, représentations cadatral. Beaucoup de personnes avaient du mal à se représenter les lieux don’t il 
était question, moi la première. 

  

Pour info: 

Une réunion de STOP BETON sous l’égide de France Nature Environnement et Groupement National de Surveillance 
des Arbres est  organisée afin de réunir tous les collectifs existants. Bassens n’est hélas pas la seule commune 
concernée par la bétonnisation des sols. La NEV sera présent ainsi que le collectif du coeur de ville de Bassens à 
travers moi. Si d’autres souhaitent y participer ? 

Elle se tiendra à la dynamo le Mardi 22/02/2022 de 18 à 20h. Si vous avez des contacts avec le collectif des Monts 
merci de les informer. 

Si vous êtes d’accord nous pouvons prévoir une prochaine rencontre du collectif après la réunion de quartier, le 24 ou 
le 25 ? 

A trés bientôt, 

Fabienne BRICAUD 


